

Stadt Amberg

Marktplatz 11
92224 Amberg



Beschlussvorlage	Vorlage-Nr:	006/0003/2007
	Erstelldatum:	02.05.2007
	Aktenzeichen:	Ref. 6 Fi/N
Konzertprogramm für die Konzertsaison 2007/2008		
Referat für Kultur, Sport und Schulen Verfasser: Wolfgang Dersch		
Beratungsfolge	15.05.2007	Kulturausschuss

Beschlussvorschlag:

Das vorgeschlagene Konzertprogramm diene dem Kulturausschuss zur Kenntnis.

Sachstandsbericht:

Die Reihe „Konzerte der Stadt Amberg“ sind ein fester Bestandteil des facettenreichen Amberger Kulturlebens. Besonders das Stadttheater mit seinem prächtigen Ambiente und seiner hervorragenden Akustik – beides wird regelmäßig von den gastierenden Ensembles gelobt - bietet dazu den idealen Rahmen. Der positive Trend der letzten zwei Jahren konnte fortgesetzt werden und erfuhr sogar noch eine weitere Steigerung.

Die Abonnentenzahlen stiegen nochmalig um 4 % an und liegen am Ende der Spielzeit 2006/2007 bei 166 Abos und 100 Abonnenten. In der Saison 2004/2005 waren es noch 127 Abos und in der Spielzeit 2005/2006 lagen sie bei 160 Abos.

Die Besucherzahlen sind ebenso erfreulich und stiegen erstmals im gesamten Konzertbereich über die 3000-er Grenze. Die 5 Abonnementkonzerte verzeichnen einen Besucherzuwachs von 3 % und liegen jetzt bei durchschnittlich 408 Besucher pro Abo-Konzert. Alle acht Konzerte zusammen (5 Abo-Konzerte, 1 Familienkonzert, 1 Silvesterkonzert, 1 Faschingskonzert) verzeichnen einen Zuwachs von über 25 %. Somit kann man die erfolgreichste Konzertsaison seit Bestehen verzeichnen.

Den Auftakt für die kommende Saison macht das **Radio Symphonieorchester Pilsen** unter der Leitung des in Amberg lebenden Chefdirigenten **Jiri Malat**. Das Programm beinhaltet Ludwig van Beethovens Ouvertüre zu „Fidelio“ und Tschaikowskys 4. Symphonie in f-Moll. **Christian Höcherl**, Solotrompeter der Dresdner Philharmoniker, spielt das Trompetenkonzert in Es-Dur von Joseph Haydn. Im November bringt der peruanisch-uruguayische Cellist **Claudio Bohorquez** internationalen Flair ins Konzertleben der Stadt Amberg. Er wird von Dirigenten, Publikum, Veranstaltern und Kritikern gleichermaßen als eine der aufregendsten und faszinierendsten Musikerpersönlichkeiten seiner Generation gepriesen. Das inzwischen traditionelle Weihnachtskonzert bringt den weltberühmten Solooboisten der Berliner Philharmoniker **Albrecht Mayer** nach Amberg. Der in Bamberg aufgewachsene Ausnahmemusiker wurde 2004 mit dem ECHO-Klassikpreis als Instrumentalist des Jahres ausgezeichnet und war mit seiner Einspielung von Händel-Arien wochenlang auf den vordersten Plätzen der Klassik-Bestseller. Ein barockes Weihnachtskonzert der Extraklasse erwartet das Publikum. Das **Ballhausorchester** kommt an Silvester in den Rathaussaal. Conferencier Peter Wittmann entführt in die schillernde Welt der Schlager der Zwanziger und Dreißiger Jahre mit Liedern von Zarah Leander, Marlene Dietrich, Hans Albers und Heinz Rühmann.

Im Januar spielt der Pianist **Christoph Soldan** zusammen mit der Camerata Europeana ein Programm mit Werken von Mozart, Bach und Grieg.

Am Rosenmontag 2008 gastiert erstmalig der **Blechhaufn** zum Faschingskonzert. Die sieben brillanten und witzigen Blechbläser aus Österreich sind die legalen Nachfolger von Mnozil Brass und beherrschen den Schmah ebenso wie ihre Instrumente.

Den Abschluss der Abonnementkonzerte bildet ein Violinabend mit amerikanischen und europäischen Werken. Die beiden amerikanischen Professoren **Scott Conklin** (Violine) und **Alan Huckleberry** (Piano) unterrichten an der University of Iowa und wurden bereits mehrfach international mit Preisen ausgezeichnet.

Als Neuerung in der nächsten Spielzeit gibt es ein Konzert mit dem Titel „Jazz im Theater“. **Paul Kuhn and The Best** werden ihre Tournee anlässlich des 80. Geburtstages von Paul Kuhn im Amberger Stadttheater beschließen. Ein absolutes Highlight.

Zusätzlich zu den sieben Konzerten wird es wieder ein Konzert für die ganze Familie, zwei Studiokonzerte und zwei Rathauskonzerte sowie fünf Konzerte der Amberger Klangkörper geben.

Fazit:

Es ist weiterhin das Bestreben das Amberger Publikum mit qualitativ hochwertigen Konzerten zu bedienen. Internationale Spitzenmusiker in einem historischen Theater zu moderaten Preisen wird die Amberger Bürger und Bürgerinnen auch weiterhin überzeugen. Die Konzertreihe ist fester Bestandteil im Amberger Kulturleben und wird fortgesetzt.

(Unterschrift Referatsleiter)